



**Mi Universidad**

## **Ensayo**

*Nombre del Alumno: Cruz Guadalupe Vazquez Velázquez.*

*Nombre del tema: Introducción, Aportaciones teóricas de las principales figuras del Trabajo Social.*

*Parcial: 2do.*

*Nombre de la Materia: Trabajo Social I.*

*Nombre del profesor: Ingrid Bustamante Diaz.*

*Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social y Gestión Comunitaria.*

*Cuatrimestre: 2do.*

*Pichucalco, Chiapas a 16 de enero 2022*

## **AMARAS AL PROJIMO COMO A TI MISMO**

El Servicio Social es algo característico del ser humano, tiene una larga historia en la humanidad desde los primeros siglos hasta nuestra época, las preocupaciones por el prójimo es lo que nos hace ser lo que somos humanos

Gracias a personajes como San Vicente de Paul (1576-1660), Juan Luis Vives (1492-1540), Federico de Ozaman (1813-1853), Bartolomé de las Casas (1475-1566), Mary Richmond (1871-1928) fueron creando una perspectiva de asistencia social que poco después de fue transformado en el Servicio Social que esta basada en una propuesta científica de trabajo y de investigación que apuntaba a obtener una amplia información acerca de la persona y su problemática social y que hoy en día se ha ido reconceptualizando con el nombre de Trabajo Social.

En este ensayo busco recorrer el camino acerca de la ayuda brindada intencional o no hacia otras personas, como pequeños gestos de amor pueden hacer la diferencia.

***“No siempre podemos hacer grandes cosas, pero si podemos hacer cosas pequeñas con gran amor.” (Madre Teresa de Calcuta)***

Desde la antigüedad los humanos se han caracterizado no por una si no por varias cosas que nos hacen diferente del resto.

La característica principal del ser humano es la ayuda mutua hacia a otros en eso incluyo nuestra “Caridad”, Actitud que impulsa a interesarse por las demás personas y a querer ayudarlas especialmente al más necesitado, (Definiciones de Oxford Languages).

Esa forma tan especial de ayudar a quien mas lo necesita e incluso en ocasiones poniéndose en el lugar de esa persona, en diferentes épocas esta palabra de 7 silabas ha significado y ha hecho historia. En la edad Media es donde más se ocupó esta palabra ya que en eso giraban las personas, abarcaba no solo uno sino varios ámbitos como el económico, religioso etc.

En esos tiempos la ayuda se basaba a través de la familia y con vecinos, se ayudaba con los productos ya sea cultivo, reparando algunas viviendas, acogiendo a huérfanos, etc. En el ámbito religioso se obtenía la ayuda por parte de la limosna.

La iglesia fue la institución básica de la caridad, refiere a la protección de las personas necesitadas y en la elaboración de normas, así como en la creación de instituciones para el socorro de los pobres, en las instituciones de la caridad destacaron hospitales, hospicios, casas de expósitos, casas de misericordia, casas de huérfanos, hogares de impedidos y decrepitos, patronatos, fundaciones, etc.

La caridad tomo un giro con el Renacimiento ya en esta nueva etapa se torno “De la caridad a la beneficencia”. El movimiento renacentista llevo tarde y con ello la losa de la contrarreforma, en esta destacaron algunos teóricos de la Pobreza: Juan Luis Vives, Domingo de Soto, Juan de Medina, Lorenzo de Villavicencio, Miguel de Giginta y Cristóbal Pérez de Herrera.

La beneficencia a diferencia de la caridad es aquella ayuda social o económica desinteresada que se presta a las personas que carecen de recursos (Definiciones de Oxford Language).

***“Desde la más remota antigüedad hasta nuestros días, la historia de los siglos y de los tiempos nos enseña cuanto aprecio han merecido todos aquellos que han puesto el cimiento a alguna obra benéfica a la humanidad”. (Manuel Belgrano)***

En la edad moderna todos entienden la beneficencia como un servicio público y abogan por que el Estado se haga cargo, la beneficencia pública a diferencia de la caridad, ya no es ejercida por la iglesia o por ciudadanos con medios económicos.

**Beneficencia refiere a la acción o practica de hacer el bien y ayudar a las personas mas necesitadas sin pedir nada a cambio.**

Todos coinciden en la necesidad de distinguir al verdadero pobre del del fingido y de sustituir la limosna, todo eso se desarrolla en el siglo XVII.

*“A lo largo de la Edad Moderna el pobre, es visto todavía como un elemento imprescindible de la constitución natural de la sociedad”. (Maravall, 1986:27)*

En el año de 1526 en Brujas se creó el primer organismo público que convierte la asistencia caritativa a los pobres en el primer plan de beneficencia pública a nivel municipal cabe recalcar que el humanismo, la expresión y legitimación del cambio de la época proveyó que las personas tuvieran una fundamentación ideológica para construir una nueva concepción de la acción social.

La beneficencia se puede considerar como un valor que implica la disposición de ayudar de manera desinteresada a quienes más lo necesiten cabe recalcar que quienes llevan a cabo este tipo de acción se les denomina benefactor o benefactores ya sea el caso de ser varios.

Ahora bien, la beneficencia es una práctica en donde también lo puede realizar una persona si es el caso y no varias tan solo el único requisito sería ayudar al prójimo, puede ser una organización, institución, pública o privada quienes aportan alimentos, medicinas, servicios médicos, ropas, juguetes, escuelas, construcción de viviendas, centros de salud entre muchas otras cosas.

Los benefactores que realizan las actividades lo hacen con un sentido de caridad y bondad, la beneficencia es un acto de amor al prójimo.

A raíz de la revolución francesa la sociedad surge con principios de igualdad, fraternidad, y libertad todo esto conlleva a que las personas tengan mas derechos y a su vez deberes. Y con todo ese proceso aparece la Asistencia Social.

**La asistencia social es aquella ayuda económica o social prestada de manera gratuita a las personas que carecen de recursos económicos, generalmente por parte de una institución oficial. (Def. Oxford Language)**

El termino de asistencia social ha venido a substituir al termino de beneficencia palabra utilizada en Inglaterra en el año 1536 para designar las actividades del Estado en beneficio de los pobres.

La asistencia social se entiende como un conjunto sistematizado de principios y normas. El estado se hace presente a el no le interesa hacer a los pobres mas pobres y mucho menos ricos, su interés es una ayuda para las necesidades de tipo material de primera necesidad, en este punto la iglesia ya se va desplazando de muchos deberes por así decir.

La marginación y la pobreza no tuvo un cambio ya que las personas estaban se podría decir contentos con el tipo de vida que lleva baban y no quería integrarse a un modo de vida decente.

Con el paso de la Revolución Industrial del siglo XIX se empieza a dar orígenes al Seguro social debido a que la economía y el liberalismo de la burguesía en ese tiempo era muy posesivo en cuanto a su economía, industria y comercio frente a eso nacen los seguros sociales. Estos se fundamentan en una prestación dineraria, con el tiempo estos pasan a un Sistema de Seguridad Social y que ven la forma de un bienestar para las personas.

En España en el primer tercio del siglo XX aparece la Asistencia social publica esta interviene sobre colectivos en situaciones de riesgo o exclusión para buscar una solución que favorezca la convivencia, ya que en una sociedad donde el conflicto esta a la orden del día y los cambios son constantes.

En las características que conforman a la Asistencia Social destacan:

\*La insuficiencia de recursos

\* La pretensión de atender no sólo a las necesidades básicas, sino al mantenimiento del nivel vital en cada individuo

\*Las prestaciones de asistencia social no tienen aún carácter de derecho público

Entre muchas otras.

Hay que recordar que en la sociedad en la que vivimos desde sus inicios, cada persona tiene diferencias tanto religiosas, políticas, etc. Pero gracias a la capacidad del ser humano hemos avanzado y como resulta hemos ido creando y perfeccionando al día una nueva disciplina en las ciencias sociales. Lo que actualmente hoy conocemos como Trabajo Social, años atrás llamado “Asistencia Social”. Mucho antes de nuestro nacimiento existieron personas que se preocupaban por el bienestar de los demás y que hasta hoy en día son recordados uno de ellos es Juan Luis Vives, un persecutor del trabajo social en el surgió la preocupación por ayudar a los pobres debido a tantos problemas de la sociedad. El desarrollo una visión de los problemas individuales, colectivos, e internacionales, Vives se estableció por un tiempo en Brujas, ciudad de Bélgica donde se dedicó a promover el ejercicio de la caridad y a recopilar información para así crear su obra más famosa “Tratado del socorro de los pobres”, que es considerada la primera sistematización de cómo ayudar a los pobres.

***“No puede existir bondad alguna donde no haya conocimiento de ella”. (Juan Luis Vives)***

Otro precursor del Trabajo social es San Vicente de Paul, el desde sus inicios promovía la caridad y la misericordia a las personas, gracias a eso y por su fama de sacerdote logró llegar hasta la corte del Rey de Francia Luis XIII a quien convenció para así disminuir condenas a los prisioneros entre muchas otras cosas. Cabe recalcar que él fue impulsador para la creación de hospitales, seminarios, misiones caritativas, y entre sus logros más importantes fundó la Asociación de las damas de la caridad las cuales eran las señoras Aristócratas que hacían donaciones para las acciones sociales que promovía y canalizaba a través de las Hijas de la caridad.

***“No puede haber caridad si no va acompañada de justicia”. (San Vicente de Paul)***

Las reformas caritativas que se intentaron imponer en el primer cuarto del siglo XIX contemplaban la realización de una investigación completa de las situaciones de cada persona o familia. Ese es el momento justo de la aparición de Tomas Chalmers.

***“La ayuda a los indigentes debe convertirse en una ciencia, basada en la observación y cuyo objetivo debe ser el mejoramiento social”. (Thomas Chalmers)***

Percursor del trabajo Social al igual que todos los anteriores implementos en las iglesias que pastoreo un diseño de socorro a los pobres de forma privada y basado en la ayuda mutua (ayudar y ayudarse así mismo).

Pero a todo esto como surgió el Trabajo Social, surge cuando los poderes públicos empiezan a preocuparse por el bienestar social, la aparición de una nueva profesión primero y una nueva disciplina después, no se produce simplemente como consecuencia de la caridad y la filantropía, y cabe destacar que el trabajo social no existe en todas las sociedades.

***“El concepto y la denominación de Asistencia Social, en el sentido de un programa científico, solo muy recientemente se ha relacionado con los problemas sociales de nuestra sociedad industrial. La pobreza, la enfermedad, el sufrimiento, y la desorganización social han existido a través de la historia de la humanidad pero la sociedad industrial del siglo XIX y XX tuvo que hacer frente a numerosos problemas sociales que no podían resolver adecuadamente , las instituciones humanas más antiguas: la familia, el vecindario, la iglesia y la comunidad local (...) Además de que han surgido ideas humanitarias, que conceden gran importancia a nuestra responsabilidad hacia los demás, el progreso de las ciencias biológicas y sociales proporciono nuevos instrumentos para investigar las causas de la pobreza, de las deficiencias humanas, y de la insatisfacción, con el objetivo general de resolver o aliviar los problemas sociales” (Friedlander, 1969:3)***

En el año 1869 surgió la primera organización de ayuda a los pobres la COS (Charity Organization Society), por sus siglas en ingles fue creada por Henry Solli, una asociación privada que influyo en el nacimiento del trabajo social esta se encarga de ayudar caritativamente y sus ideas estaban fundamentadas en las de Tomas Chalves quien trato de organizar la caridad de su parroquia 50 años antes. La asociación fue de mucha importancia, años más tarde se creó la COS en EEUU.

En dicha organización trabajan las personas voluntarias a los que se les denomina “Visitadores Amistosos”.

Las primeras figuras en el trabajo social fueron **Charles Steward**, fue un cofundador en el año de 1869 era un influyente en la sociedad, religioso y humanista en la COS, que apporto el espíritu de servicio, es nombrado secretario en 1875 hasta 1913 y sus postulados fueron: que la caridad debe ser beneficiosa para quien lo recibe, deslindar la caridad de la religión, y en contra de cualquier ayuda exclusiva del estado.

**Mary Richmond** formula un plan para establecer la primera “escuela de instrucción para la filantropía aplicada” en Nueva York. El objetivo es agrupar al trabajo social, dirigido al estudio de la ayuda al hombre.

**Josefina Loewel** fue fundadora de la primera COS en Nueva York y su principal aportación es el interés por analizar todo lo que rodea a la pobreza, idea de la pluricausalidad considerada una serie de factores personales y sociales en torno a la situación.

**Samuel y Henrrieta Barnett** crean en 1884 el movimiento de los establecimientos ““The settlement movement” se trataba de una vivienda en la parroquia de San Judas (de la que Barnett era párroco) habitada por jóvenes graduados de Oxford y Cambridge que ejercían una influencia personal consagrando sus vidas a actividades comunitarias conviviendo con personas en la miseria, el objetivo de todo esto era elevar a estas culturas y m oralmente conseguir una armonía social, no una igualdad económica y con el paso del tiempo dará lugar al trabajo social de grupos.

**Beatrice Webb** formulo reformas sociales y elaboro una serie de propuestas que propulsaron dicho estado del bienestar. A finales del siglo fue nombrada miembro de la Comisión Real Sobre las Leyes de los Pobres y de Socorro.

El trabajo social es una actividad que está ampliamente difundida y que cuenta con un lenguaje y una literatura en común, existe un lenguaje específico del trabajo social. Hay que tener en cuenta que resulta difícil el determinar quien quien pueda ser beneficiario a los usuarios del trabajo social, y que entendemos por trabajo social.

*“El trabajo social es una disciplina que tiene como objetivo ayudar al desarrollo de relaciones humanas saludables y fomentar los cambios sociales que permitan a las personas tener una mejor calidad de vida”.*

Los elementos que debemos tener en cuenta para saber que modelos, técnicas y que tipo de trabajo social debemos llevar a cabo son los siguientes:

\*Método: Proceso que se utiliza para llevar a cabo una intervención.

\*Proceso de intervención.

\*Pasos: Técnicas.

\*Análisis del tema: Cualitativas.

\*Planificación: Encuestas.

\*Evaluación: Animación.

\*Investigación: Investigación-acción.

\*Síntesis- Cuantitativas.

Las corrientes filosóficas y teóricas que han influido en el trabajo social son:

\*Funcionalismo

\*Marxismo

La ciencia social fue creada por Marx sus dos ideas eran prolíferas y muy interesantes para el trabajo social generadas desde la teoría. La primera fue la dialéctica que su mecánica de la contradicción propone la búsqueda de las últimas causas, la segunda es la alineación que es el resultado de la dialéctica ofrece una explicación convincente sobre las conductas asociadas al fracaso y la frustración.

El funcionalismo y el trabajo social tienen cosas en común, por ejemplo: se interesan por las relaciones ordenadas que existen entre la gente y prefieren cuestionar el estilo de las ciencias naturales.

La actividad social tiende a convertirse en habitual, lo que hace que comportamos impresiones acerca de como son las cosas y nos comportemos de acuerdo con convencionalismos sociales basados en ese conocimiento común.

El trabajo social está basado en la búsqueda del orden y el pensamiento de todas las influencias que el funcionalismo ha ejercido sobre el trabajo social. La forma que tiene en el pensamiento liberal-funcional se encarna en valores, esquemas y pautas de conductas sociales.

El trabajo social es una profesión basada en la práctica y una disciplina académica que promueve el cambio y el desarrollo social, la cohesión social, y el fortalecimiento y la liberación de las personas. Los principios de la justicia social, los derechos humanos, la responsabilidad colectiva y el respeto a la diversidad son fundamentales para el trabajo social. Respalda por las teorías del trabajo social, las ciencias sociales, las humanidades y los conocimientos indígenas, el trabajo social involucra a las personas y las estructuras para hacer frente a desafíos a la vida y aumentar el bienestar.

***“El trabajo social siempre busca el cambio, responde a el y lo utiliza como oportunidad”***

Los deberes básicos de la profesión del trabajo social incluyen facilitar el cambio social, el desarrollo del social, la cohesión social, el fortalecimiento y la liberación de las personas.

El trabajo social es una profesión y una disciplina académica que reconoce que los factores históricos, socioeconómicos, culturales, geográficos, políticos y personales interconectados, sirven como oportunidades o barreras para el bienestar y desarrolló humano. Las barreras estructurales contribuyen a la permutación de las desigualdades, la discriminación, la explotación y la opresión.

Los principios generales del trabajo social son el respeto por el valor intrínseco y la dignidad de los seres humanos, no hacer daño, el respeto a la diversidad y la defensa de los derechos humanos y la justicia social.

La defensa y el apoyo a los derechos humanos ya la justicia social son la motivación y la justificación para el trabajo social.

La profesión del trabajo social reconoce que los derechos humanos tienen que coexistir con la responsabilidad colectiva.

El trabajo social abarca los derechos de primera, segunda y tercera generación. Los derechos de primera generación se refieren a los derechos civiles y políticos, como la libertad de expresión y de conciencia y la libertad contra la tortura y la detención arbitraria; los de segunda generación son los derechos socioeconómicos y culturales que incluyen los niveles razonables de educación, salud, vivienda y lingüísticos minoritarios; y los derechos de tercera generación se centran en el mundo natural y el derecho a la biodiversidad de las especies y la equidad intergeneracional. Estos derechos se refuerzan y son interdependientes, dando cabida a los derechos individuales y colectivos.

El trabajo social es a la vez interdisciplinario y transdisciplinario, y se basa en una amplia variedad de teorías científicas e investigaciones. El trabajo social se basa en un desarrollo constante de sus fundamentos teóricos y de la investigación, La metodología participativa del trabajo social se centra en “involucrar a las personas y las estructuras para hacer frente a los desafíos de la vida.

Entre otras muchas definiciones, podemos decir, que la profesión de Trabajo Social promueve el cambio social, la resolución de problemas en las relaciones humanas y el fortalecimiento y la liberación del pueblo para incrementar el bienestar. Mediante la utilización de teorías sobre comportamiento humano y los sistemas sociales, el trabajo social interviene en los puntos en los que las personas interactúan con su entorno. Los principios de los Derechos Humanos y la Justicia Social son fundamentales para el trabajo social.

Es la responsabilidad de los trabajadores sociales en todo el mundo defender, enriquecer y hacer realidad los principios y reflejados en esta definición.

La definición del trabajo social sólo tiene sentido cuando los trabajadores sociales se comprometen activamente a sus valores y visión.

El trabajo social es un sistema de valores, teoría y práctica interrelacionados entre sí:

Valores: El trabajo social ha crecido con ideales humanitarios y democráticos, y sus valores se basan en el respeto a la igualdad, el valor y la dignidad de todas personas. Los valores del trabajo social están expresados en los códigos de ética profesional nacionales e internacional.

Teoría: El trabajo social basa su metodología en un cuerpo sistemático de conocimientos sustentados en la experiencia y derivados tanto de la investigación y evaluación de la práctica incluidos los contextos locales. La profesión de trabajo social recurre a teorías acerca del desarrollo y comportamientos humanos así de los sistemas sociales, para analizar las situaciones complejas y facilitar los cambios personales, organizativos, sociales y culturales.

Práctica: El trabajo social se enfrenta a las fronteras, desigualdades e injusticias que existen en la sociedad. Responde a las crisis y emergencias así como a las problemas personales y sociales del día a día. Utiliza distintos conocimientos, técnicas y actividades consecuentes con su centro de atención holístico en las personas, por un lado y en sus entornos por otro.

Las intervenciones de trabajo social abarcan desde los procesos psicosociales focalizados a nivel individual, hasta el compromiso con la política, la planificación y el desarrollo social.

Ahora bien, el conjunto de fuerzas que construyen al trabajo social son las siguientes:

\*Crean y controlan el trabajo social como ocupación.

\*Otorgan o dan la calidad de un cliente o usuario, a las personas que buscan asistencia social (ayuda social).

\*Forman el contexto social en el cual se practica el trabajo social.

Los trabajadores sociales, en cierto modo actúan sobre u orientan a las relaciones en que los sujetos mantienen con su ambiente. Es decir, en el lugar que viven, comunidad, ciudad, ejido, etc.

El trabajo social casi siempre es enmarcado dentro de muchas universidades en la rama de ciencias sociales y jurídicas.

Las personas que terminen la titulación de la carrera profesional de trabajo social podrán hacer o desarrollar unas funciones básicas como las siguientes:

\*De atención directa: atiende aquellos individuos que están en una situación de riesgo o peligro social, como ejemplo; Los niños que crecen en campos de refugiados o en zonas de guerras están en riesgo social. Las condiciones económicas, la falta de acceso a la educación, los problemas familiares y la contaminación ambiental son apenas algunas de las circunstancias que pueden generar un riesgo social.

\*Docente: Impartiendo clases en centros formativos de trabajo social.

\*De mediación: posibilitando que las partes implicadas en un conflicto lleguen a un punto de acuerdo.

\*De evaluación: para certificar los resultados conseguidos en determinadas acciones.

\*De investigación: Para descubrir una realidad concreta.

\*Preventiva: Para evitar situaciones que puedan generar problemas a individuos o colectivos.

\*De planificación: Con esta función lo que se indica es que debe ordenar y planificar los pasos a dar en actuación determinada.

\*De inserción social: Para conseguir que determinados individuos o colectivos puedan formar parte de la sociedad.

\*De supervisión: Controlando que los estudiantes de la carrera de Trabajo Social están trabajando adecuadamente para lograrlo.

\*Gerencial: En este caso nos referimos a cuando se encarga de estar al frente de un centro o servicio concreto.

\*De coordinación: Para que distintas partes implicadas en un mismo proyecto en el que se pretenda alcanzar el resultado.

El trabajo social es igual: \*Bienestar Social \*Disciplina \*Trabajo Colectivo \*Distintos estilos de vida, distintas necesidades \*Intervención del trabajo social.

***“Trabajadores Sociales seamos el lápiz que la sociedad necesita, para borrar las problemáticas y dibujar nuevos contextos con el grafito de respeto a los derechos humanos”.***

El Trabajo Social profesional esta enfocado a la solución de problemas y al cambio, por ello los trabajadores sociales son agentes de cambio a la sociedad y en la vida de las personas, familias y en las comunidades en las que trabajan, el trabajo social es un sistema de valores, teórica y práctica conectados entre sí.

**Los prestadores de este servicio pueden realizar labores sociales o en la iniciativa privada para que puedan ser generadores de conocimientos, lo cual les genera la construcción de una identidad más sólida en el ámbito profesional (Ribeiro, López y Mancinas, 2007).**

El Trabajo Social es la disciplina de la que se deriva la actividad profesional del Trabajador Social y del Asistente Social, que tiene por objeto la intervención social ante las necesidades sociales para promover el cambio, la resolución de los problemas en las relaciones humanas y el fortalecimiento y la libertad de la sociedad para incrementar el bienestar, mediante la utilización de teorías sobre el comportamiento humano y los sistemas sociales y aplicando la metodología específica en la que se integra el trabajo social de caso, grupo y comunidad.

**El trabajo social, al igual que el servicio social y la práctica profesional al tomar como valor central el respeto a la persona en su dignidad y libertad, defiende también la aceptación y la autodeterminación como principios inherentes al ejercicio profesional, buscando en sus acciones la neutralidad, la actitud no judicial y evitar actuaciones definidas. Como consecuencia, la particularidad, singularización e individualización se consideran también principios básicos de la actuación profesional (García, 2007).**

La formación profesional de los trabajadores sociales se ha mantenido en instituciones donde el trabajo social tanto de la práctica como del servicio social son importantes, eso nos quiere decir que hay preocupación e importancia en los temas en las instituciones públicas.

El licenciado en trabajo social estará capacitado para crear y desarrollar modelos de prevención e intervención de índole social, previo al análisis del contexto socioeconómico, cultural y el impacto que tiene en los diferentes grupos de población. Podrá diseñar y desarrollar investigaciones sociales; diseñar, desarrollar y evaluar políticas sociales, modelos y proyectos, de manera que propicie la participación y organización de individuos, grupos y comunidades. Podrá realizar un trabajo interdisciplinario y multidisciplinario, así como el establecimiento de una adecuada comunicación para el fomento de las relaciones humanas. Adquirirá la habilidad de un líder capaz de conducir grupos y comunidades que lo requieran, además de fomentar en ellos un sistema de valores orientados a desarrollar una actitud solidaria y democrática. Adquirirá mayor iniciativa, apertura al cambio, adaptabilidad y tolerancia.

Los profesionistas en trabajo social pueden laborar en el sector público y privado en las siguientes áreas:

Salud: hospitales, clínicas, centros recreativos y deportivos.

Educación.

Centros de readaptación social

. Guarderías, orfanatos, internados, asilos, etc.

Procuración e impartición de justicia.

Seguridad social.

Vivienda.

Trabajo.

Alimentación.

Industria.

Empresas en el área de desarrollo humano.

Como docente.

Generará sus propias condiciones de empleo como profesional independiente, individual o corporativamente.

Ejemplo de cómo el Trabajo Social abarca las cuestiones:

\*Los trabajadores infantiles, familiares y sociales de la escuela prestan servicios sociales y de asistencia para mejorar el funcionamiento social y psicológico de los niños y sus familias y para maximizar el bienestar de la familia y el funcionamiento académico de los niños, ejemplo ayudan a los padres solteros, adopciones, o ayudar a encontrar hogares de acogida para niños desatendidos, abandonados o abusados y en las escuelas, que abordan problemas como el embarazo adolescente, la mala conducta, y el ausentismo escolar y asesorar a los profesores sobre cómo hacer frente a los estudiantes con problemas.

\*Los trabajadores médicos y de salud pública sociales brindará a las personas, familias o grupos de población vulnerables con el apoyo psicosocial necesario para hacer frente a las enfermedades crónicas, agudas o terminales, como la enfermedad de Alzheimer, el cáncer o el SIDA. Los trabajadores médicos y de salud pública sociales pueden trabajar para los hospitales, ancianos y otras instalaciones de cuidado personal, las agencias de servicios individuales y familiares, o los gobiernos locales.

La salud mental y abuso de sustancias trabajadores sociales evalúan y tratan a personas con enfermedades mentales o problemas de abuso de sustancias, incluido el abuso de alcohol, tabaco u otras drogas.

Entre otros existe trabajadores sociales son los planificadores y formuladores de políticas sociales de trabajo, que desarrollan programas para abordar cuestiones tales como el abuso infantil, la falta de vivienda, abuso de drogas, la pobreza y la violencia. Estos trabajadores investigar y analizar las políticas, programas y reglamentos.

***“El Trabajo Social deja de ser un trabajo para pasar a formar parte de la persona***

***“Los seres humanos no son animales domésticos dependientes. Esta diferencia entre el hombre y los otros animales, hace necesaria su participación en la elaboración y en la ejecución de planes que tienden a su bienestar. Los individuos poseen una voluntad y***

*finalidad que les son propias, y no están hechos para desempeñar un papel pasivo en la vida: la pasividad los disminuye”. (Richmond, 1977, p. 177)*

En conclusión, el Trabajo Social es más que una profesión académica es esa persona que se conecta con esas situaciones de vulnerabilidad, en donde trata de restablecer los lazos cortados. Así que para poder ejercer esa carrera universitaria tendrías que cumplir con un perfil de cualidades en las cuales uno tendría que ver si tiene la capacidad de motivación y acción en la cuales sus actos puedan cambiar parte del entorno o mundo que le ha tocado.

**“QUIERO ESTUDIAR LA CARRERA DE TRABAJO SOCIAL POR QUE ME GUSTA ENCONTRAR SOLUCIONES PARA QUE LA SOCIEDAD AVANCE HACIA UN BIENESTAR Y EL BIEN COMUN”.**

## BIBLIOGRAFIA

AUTOR Alemán Bracho, Carmen. TÍTULO Introducción a los servicios sociales / Carmen Alemán Bracho, Tomás Fernández García. PUBLICACIÓN Madrid: Universidad Nacional de Educación a Distancia, 2005.

AUTOR Abdelaziz, Malika. TÍTULO La intervención social con colectivos inmigrantes / Malika Abdelaziz, Alfonso Cuadros, Lourdes Gaitán ; Rosa Aparicio y Julio L. Martínez (editores) PUBLICACIÓN Madrid : Universidad Pontificia de Comillas, 2005.

AUTOR Congreso Nacional de Trabajo Social del centro de la provincia de Buenos Aires (1. 2003. Tandil) TÍTULO El trabajo social y la cuestión social : crisis, movimientos sociales y ciudadanía / Silvia Fernández Soto, coordinadora. PUBLICACIÓN Buenos Aires : Espacio Editorial, 2005.

